
Flensburger Hockeyclub
Protokoll Vorstandsitzung

Mittwoch, 09.11.2021

Beginn : 18:00 Uhr
Ende : 19:05 Uhr

 
Teilnehmer : Jörg Petersen

Sebastian Lembcke
Peter Schoolmann
Ingrid Koch
Nikola von Elten
Thomas Krohn
Malte Zinke
Michael Schulte 

1) Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 05.10.2022 wurde einstimmig genehmigt

2) Clubhausreinigung

Sebastian Lembcke weist darauf hin, dass vor allem im Bereich der Duschen 
genauer auf die Reinigung geachtet werden muss, da dort die Gefahr der 
Schimmelbildung recht hoch ist, insbesondere in den Sommermonaten.

Es soll zukünftig mindestens einmal monatlich eine Grundreinigung durchgeführt 
werden, bei der speziell auf den Ansatz von Schimmel geachtet werden soll.

3) Bericht Kassenwart u. Spendenaufruf

Jörg Petersen erläutert noch einmal den Hintergrund für den Spendenaufruf. Es 
gibt bereits eine Großspende über 8.000 € für den Anschluss des Vereinsheims an
das Fernwärme- und Glasfasernetz der Stadtwerke.

Für die noch fehlende Summe werden über den Winter verschiedene Vereins-
mitglieder direkt angesprochen, im Frühjahr wird dann evtl. eine Spendenaktion 
für alle ins Leben gerufen.

Peter Schoolmann gibt an dieser Stelle einige Hinweise aus Sicht des 
Kassenwarts:

1) Auch im FHC muss Energie eingespart werden. Hierzu zählt, dass auch darauf 
geachtet wird, dass die Heizung im Vereinsheim an den nicht genutzten Tagen
auf „Frostschutz“ eingestellt wird.



2) Für den Winter 22/23 wurden für 5.000 € Heizöl eingekauft. Der Anschluss an 
das Fernwärme- und Glasfasernetz der Stadtwerke kann frühestens im Früh-
jahr 2023 erfolgen. 

Es liegt ein Angebot der Fa. Hans Sack über ca. 12.500 € vor, welche die 
entsprechende Anlage für die Fernwärme einbauen würde. Ein konkreter 
Termin kann derzeit nicht festgelegt werden, da es wie in vielen Bereichen 
auch hier zu Lieferschwierigkeiten für Material kommt.

3) Für die Pflege des Außenbereichs (Rasenflächen, Hecke, etc.) liegt ein 
Angebot der Fa. Mürwiker Bauschulen vor. Aufgrund der hohen Summe von 
über 7.000 € wird beschlossen, diese Arbeiten vereinsintern durchzuführen.

Eventuell ist auch eine Absprache mit der Betriebsgemeinschaft Flensburger 
Stadion (BFS, ehem. Trägerverein) möglich.

4) Es wird darauf hingewiesen, dass die Abrechnungen der Trainerstunden 
grundsätzlich im Folgemonat zu erfolgen hat. Abrechnungen für Stunden, die 
mehreren Monate zurückliegen, werden zukünftig nicht mehr bearbeitet!

4) Berichte Spartenleiter

Sowohl im Damen- als auch im Herrenbereich gibt es Zuwachs. Die Damen haben
bereits erfolgreich mit den Spielen der Hallensaison begonnen, die Saison der 
Herren beginnt am 13.11.2022.

Peter Schoolmann weist an dieser Stelle darauf hin, dass max. 2 Probetrainings-
termine wahrgenommen werden können, danach muss ein Antrag auf Mitglied-
schaft im FHC gestellt werden.

Im Bereich der Jugend hat es einen Trainerwechsel gegeben. Außerdem wird in 
der nächsten Saison möglicherweise eine Spielgemeinschaft mit Föhr ins Leben 
gerufen, um auch mit den Kindern / Jugendlichen am aktiven Spielbetrieb 
teilzunehmen.

5) Zugang Email-Server, Webserver

Im Vorwege zu dieser Sitzung hat Patrick Ahlf die aktuellen Mailadressen der 
Vorstandsmitglieder abgefragt, damit er den Mailverteiler für die Adresse 
vorstand@flensburghockey.de aktualisieren kann.

Nach kurzer Diskussion wird festgelegt, dass Sebastian Lembcke und Michael 
Schulte sich bzgl. der Aktualisierung der Website abstimmen. Sebastian Lembcke 
versucht dazu die Zugangsdaten zu besorgen. Wenn dabei ein konkretes Ergebnis
vorliegt, wird der Vorstand wieder unterrichtet.

Michael Schulte weist dabei darauf hin, dass Teile der aktuellen Software für die 
Website veraltet sind und als Sicherheitsrisiko gelten. Ein Wechsel vom aktuell 
genutzten Wordpress zu Drupal würde ihm die Pflege der Seite in der Zukunft 
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sehr erleichtern, da er über mehrjährige Erfahrung damit verfügt.

6) Verschiedenes

1) Trainingszeiten Mittwoch

Es gibt Irritationen bzgl. der von der BFS jetzt fest vergebenen Trainingszeiten
mittwochs auf dem FHC Kunstrasen. Der FHC geht davon aus, dass er in der 
Wintersaison mittwochs grundsätzlich den gesamten Kunstrasenplatz zur 
Verfügung hat, eine Hälfte des Platzes jedoch freigibt, wenn kein Eigenbedarf 
vorliegt.

Es muss daher im Einzelfall immer möglich sein, dass der FHC auch im Winter 
den gesamten Platz nutzen kann. 

Michael Schulte stellt dazu fest, dass da möglicherweise schon bei den 
Abstimmgesprächen zwischen FHC, BFS und SC Weiche-Flensburg 08 etwas 
mißverstanden wurde. 

Die aktuelle Planung der BFS entspricht der durch den FHC am 29.09. 
übermittelten, zwischen FHC und SC Weiche-Flensburg 08 abgestimmten 
Planung, nach welcher der BFS ab 18 Uhr im Prinzip tatsächlich einen halben 
Platz einplanen kann (siehe Anhänge 1 u. 2 ).

Der BFS wird jedoch noch einmal schriftlich darauf hingewiesen, dass auf dem
Kunstrasenplatz Hockey gemäß Vereinbarung zwischen der Stadt Flensburg 
und dem FHC der FHC das Nutzungsrecht an einem Tag der Woche für den 
gesamten Platz hat. Dies ist gemäß mündlicher Absprache der Mittwoch.

2) Neue Schließanlage

Der Einbau der neuen Schließanlage hat bereits begonnen. Die BFS hat 4 
Schlüssel erhalten. Nicht zur Schließanlage gehören das Schloss vom Seitentor
zur Jahnstraße sowie das zum Getränkelager.

Die Seitentür zum Hauptplatz zwischen Vereinsheim und Sauna wurde nach 
der Sitzung verschlossen und soll auch nicht wieder geöffnet werden, so dass 
nur noch der „normale“ Eingang genutzt werden kann.

Die Verteilung der neuen Schlüssel an Vereinsmitglieder erfolgt ausschließlich 
dokumentiert, damit jederzeit nachvollzogen werden kann, wer welchen 
Schlüssel zur Verfügung hat.

3) Vereinsanschrift

Jörg Petersen weist darauf hin, dass die Adresse des Vereinsheims und des 
Geländes die Jahnstraße ist und nicht der Blasberg oder die Arndtstraße. Er 
schlägt vor, auch einen Briefkasten am Außenzaun anzubringen, damit der 
FHC auch postalisch eindeutig zu erreichen ist. Die offizielle Anschrift des 



Vereins bleibt jedoch weiterhin Ballastkai 8 / 9.

4) Sauberkeit des Platzes

Es wurde festgestellt, dass der Kunstrasenplatz mehrfach durch Fußballer mit 
sehr dreckigen Schuhen betreten und verschmutzt wurde. Es wird festgelegt, 
dass der BFS und die Vereine Roter Stern und SC Weiche-Flensburg 08 noch 
einmal eindringlich auf die Regeln zur Nutzung des Kunstrasenplatzes 
hingewiesen werden. 

5) Vorstandssitzungen

Es wurde von mehreren Vorstandsmitgliedern darauf hingewiesen, dass die 
Vorstandssitzungen, wenn sie mittwochs um 18 Uhr beginnen, mit den 
Trainingszeiten, die i.d.R. um 19 Uhr beginnen, kollidieren. 

Da keine spontane Lösung gefunden werden konnte, wird das Thema in der 
nächsten Vorstandssitzung als Top aufgenommen.
Jörg Petersen weist an dieser Stelle darauf hin, dass die Länge der 
Vorstandssitzungen nach Möglichkeit immer auf max. 1 Stunde begrenzt 
werden soll.

7) Termin nächste Sitzung

Ein neuer Termin wurde noch nicht abgestimmt.
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Jörg Petersen Michael Schulte
1. Vorsitzender FHC stv. Schriftwart


